

EuroSkills: Kärntner Mechatroniker-Duo will für die goldene Premiere in Dänemark sorgen

Von 9. bis 13. September verwandelt sich das dänische Herning in Europas Zentrum der beruflichen Vielfalt: 600 junge Fachkräfte treten in 38 Berufen bei EuroSkills 2025 an. Für Kärnten greifen Leon Korak und Noah Scheriau im Teambewerb Mechatronik an – und haben ein klares Ziel: der Premieren-Coup in Dänemark!

BRÜCKL/ST. URBAN. Präzision, Teamgeist und technisches Verständnis – diese Fähigkeiten sind in kaum einem Beruf so gefragt wie in der Mechatronik. Leon Korak und Noah Scheriau wissen das. Die beiden jungen Kärntner treten für Österreich bei EuroSkills an und wollen dabei eine besondere Lücke schließen: Obwohl Österreich in diesem Skill immer wieder starke Leistungen gezeigt hat – zuletzt holten die Kärntner Florian Napetschnig und Dominik Ruhdorfer eine „Medallion for Excellence“, die für besonders gute Leistungen nach den Podestplätzen vergeben wird, bei WorldSkills in Lyon – blieb der ganz große Triumph bislang aus. „Das wollen wir ändern“, sagen Korak und Scheriau entschlossen.

Technikbegeisterung als Berufung

Leon Korak, 18 Jahre alt, kommt aus Brückl und absolviert seine Ausbildung bei Flextronics International in Althofen. „Ich bin zielstrebig und engagiert“, sagt Korak, der neben seinem Beruf Motocross fährt. „Maschinen zu warten und zu pflegen liegt mir einfach“, erzählt er. Sein Weg führte ihn über die Fachberufsschule Villach direkt in die Praxis: Heute sorgt er für Wartung und Instandsetzung unterschiedlichster Anlagen. Seine größten Stärken? „Risikobereitschaft, neue Wege erkennen – und natürlich: Aufgeben gibt’s nicht.“

Teamkollege Noah Scheriau aus St. Urban bringt ähnliche Eigenschaften mit: Zielstrebigkeit, Ehrgeiz – und den Wunsch, täglich ein Stück besser zu werden. Der 18-Jährige, ebenfalls bei Flextronics arbeitet, liebt die Abwechslung in seinem Beruf: „In der Mechatronik lernt man unglaublich viel – vom Programmieren bis zur komplexen Wartung. Dieses breite Wissen fasziniert mich.“ Auch privat ist er vielseitig unterwegs: Sport, Lesen und ständige Weiterbildung gehören für ihn dazu.

Gemeinsam an die Spitze

Das Duo weiß: Der Weg zum Erfolg bei EuroSkills wird steinig. Vier Wettkampftage, komplexe Aufgaben und die besten Mechatroniker Europas warten auf sie. Doch Korak und Scheriau haben schon mehrfach bewiesen, dass sie dem Druck gewachsen sind: Gemeinsam holten sie schon den Vizestaatsmeistertitel bei den Staatsmeisterschaften der Berufe, „AustrianSkills 2023“ – und lösten damit ihr Ticket für Dänemark.

„Ich freue mich besonders auf die fordernden Aufgabenstellungen“, sagt Korak. Scheriau ergänzt: „Und darauf, neue Menschen kennenzulernen und über mich hinauszuwachsen.“ Unterstützt werden sie von ihrem Experten Simon Aschmüller von der ÖBB-Infrastruktur AG, der sie intensiv auf die Anforderungen vorbereitet.

Die Erwartungen an sich selbst formulieren die beiden klar: „Spannung bis zum Schluss, alles geben – und zeigen, was wir draufhaben.“ Mit technischem Können, kühlem Kopf und Kärntner Kampfgeist wollen sie Österreich würdig vertreten – und vielleicht gelingt ihnen in Herning, worauf das ganze Team Österreich hofft: die erste Goldmedaille in dieser anspruchsvollen Disziplin.

Fotos (Credit: SkillsAustria/Florian Wieser)

- **Korak & Scheriau.jpeg**: Wollen in Herning Österreichs erste Goldmedaille bei den Mechatronikern feiern: Leon Korak und Noah Scheriau (v. l., [hier zum Foto](#))
- Weitere Bilder finden Sie auf unserem Flickr-Kanal ([hier klicken](#)).

Videos	Homepage	Facebook	Instagram
SkillsAustria - YouTube	www.skillsaustria.at	SkillsAustria Facebook	SkillsAustria (@skillsaustria)

Über SkillsAustria

SkillsAustria ist ein gemeinnütziger Verein und agiert als österreichisches Kompetenzzentrum für Berufswettbewerbe und Talentförderung in der Berufsbildung. Durch die Berufsmotivation und Berufsorientierung leisten wir einen nachhaltigen und aktiven Beitrag zur Fachkräftesicherung.

SkillsAustria organisiert AustrianSkills, die österreichischen Staatsmeisterschaften der Berufe. Deren Sieger repräsentieren als Team Austria die Kompetenz und Perfektion junger Fachkräfte bei den internationalen Berufswettbewerben EuroSkills & WorldSkills. Durch die herausragenden Leistungen auf nationaler und internationaler Ebene sind die Teilnehmer die Botschafter für den Ausbildungsstandort Österreich und das Aushängeschild für Ausbildungsbetriebe und Schulen. Der Einsatz und die Erfolge der Skills-„Heroes“ leiten Jugendliche bei der Berufswahl und motivieren zur persönlichen Weiterentwicklung im Beruf. SkillsAustria macht die Leidenschaft zum Beruf sowie den Beruf zur Leidenschaft.

Wir fördern Zukunft

Seit 1958 ist die Wirtschaftskammer Österreich Mitglied von WorldSkills International und entsendet seit 1961 regelmäßig ein österreichisches Team zu den internationalen Berufsweltmeisterschaften. Zudem ist die WKÖ seit 2007 Mitglied von WorldSkills Europe. Österreich ist bei EuroSkills seit den ersten Europameisterschaften 2008 am Start.

SkillsAustria wird von der WKÖ, den neun Wirtschaftskammern in den Bundesländern sowie den Fachorganisationen der Sparten Gewerbe und Handwerk, Industrie, Tourismus und Freizeitwirtschaft, Information und Consulting, Handel sowie Transport und Verkehr finanziert. Mitfinanziert werden die Tätigkeiten von Seiten des Bundesministeriums für Arbeit und Wirtschaft sowie des Bundesministeriums für Bildung, Wissenschaft und Forschung. Premium-Partner von SkillsAustria ist die BAWAG Group.

Unterstützt wird das SkillsAustria-Team zusätzlich von Giesswein Walkwaren AG, workwear engelbert strauss, Schütze Schuhe, Würth, dem WIFI Österreich und dem Fachverband Personenberatung und Personenbetreuung.

Rückfragen & Kontakt:

Christoph Sammer

SkillsAustria – Verein zur Förderung von Berufswettbewerben

Kommunikation & Medienbetreuung

+43 664 233 0908

christoph.sammer@skillsaustria.at

